
  

平成 30年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 3回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 30年 3月 28日（水） 

 

開 会     午後 2時 00分 

 

閉 会     午後 4時 30分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 30年第 2回定例会）の承認について 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動    

２月２７日（火）鳥羽高校学校関係者評価委員会（鳥羽高校） 

   ２８日（水）市婦人会連合会役員来庁 

 ３月 １日（木）鳥羽高校卒業式（鳥羽高校体育館） 

    ２日（金）市教頭会（市立図書館） 

         南勢地区高校活性化協議会（伊勢庁舎） 

    ４日（日）子どもフェスティバル（市民体育館） 

    ８日（木）全国少年少女選抜レスリング選手権大会 

鳥羽小・山口叶太君優勝報告（市長室） 

    ９日（金）鳥羽東中学校卒業式 

         武道振興会理事会（市民体育館） 

   １４日（水）商工会議所青年部来庁 

   １６日（金）鳥羽小学校卒業式 

   １７日（土）神島小学校卒業式 

   １８日（日）鳥羽商船高等専門学校卒業式 

         御木本奨学生選考会（ミキモト真珠島） 

   ２０日（火）三重県人権教育担当次長来庁<差別三法の周知> 

   ２１日（水）剣道・九鬼杯（鳥羽東中体育館） 

２２日（木）かもめ幼稚園卒園式 

      市社会教育委員会（市立図書館） 

      市防災会議（市民文化会館） 

   ２３日（金）三重県トラック協会南勢支部長来庁<下敷き贈呈> 

   ２４日（土）御木本奨学生認証交付式（ミキモト真珠島） 

         国際キッズクラブ発表会（市民文化会館） 

   ２５日（日）三重大学サテライトキックオフイベント（海の博物館） 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ２６日（月）総合教育会議（市民文化会館） 

   ２８日（水）鳥羽商船高等専門学校との包括協定締結（市長室） 

         第 2回定例教育委員会 

 

2．諸報告 

（教育長） 

 ・3月 8日市長室で、鳥羽小学校の山口叶太君に全国少年少女選抜レスリ

ング選手権大会での優勝を報告していただきました。今後の活躍を期待し

たいと思います。 

 

 ・3月 20日に三重県人権教育担当次長が来庁されました。平成 28年度に

差別三法が施行され、「障害を理由とする差別の解消の推進に関する法

律」、「本邦外出身者に対する不当な差別的言動の解消に向けた取組の推進

に関する法律」、「部落差別の解消の推進に関する法律」の 3法について、

本市における進捗の確認と意見交換を行いました。一人ひとりが人権問題

を正しく理解し、不当な差別をなくし、人権が尊重される住みよい社会を

築いていけるよう進めていく必要があります。 

 

 ・3月 24日に御木本奨学生の認証交付式がありました。今回で 51回目と

なり半世紀を超える歴史のある奨学金制度で、これまで 200人を超える奨

学生を認証しています。今回は鳥羽市で 14名を書類審査し、鳥羽東中学

校から 2名が選ばれました。 

 

・海の博物館に三重大学の伊勢志摩サテライトが設置されることとなり、

初日の 3月 25日にキックオフイベントが開催され、大学教授等によるシ

ンポジウム、ディスカッションなどが行われました。先生方がそれぞれ

の研究分野の中で、伊勢志摩サテライトにおいて実現可能な様々なこと

について壮大で興味深い話をしていただきましたが、海の博物館がどの

ように活用されていくのかという点が気になりました。今後、海の博物

館をしっかりＰＲしていただきながら伊勢志摩サテライトを進めていた

だきたいと思います。 

 

・本日、3 月 28 日は鳥羽商船高等専門学校との包括協定調印式がありま

した。これまでは、船やドローンを使った災害時の連携協定を締結して

いましたが、今後はセンサーを使った獣害対策や海苔の生育状況を画像

で送受信するシステムなど、市の施策の中で活用できる分野においても

包括的に協力、連携していきます。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3．児童生徒及び学校の様子 

（教育長） 

(1)各学校の卒業式の様子 

・中学校で 3月 9日に、小学校で 3月 16日・17日に卒業式が行われま

した。いずれの学校も充実した内容の卒業式で、ＳＮＳなどでも感動

的だったとの保護者の投稿もありました。 

<各委員間で卒業式の内容、式典時間の長さなどについて意見を交換>  

 

 (2)平成 29年度市立中学校卒業生の進路状況 

  ・今年の中学校卒業生の 181人の内、現時点で数名の進路が未定となっ

ていますが、前期・後期の選抜入試で健闘していただいたので、再募集

に回ることなく、ほとんどの生徒が進路を決めることができました。生

徒のみなさんはよく頑張っていただいたと思います。 

   

4．市議会について      

（教育長） 

 ・戸上議員より、給食の値上げに関しての質問があり、通学費につい

ては全額補助をさせていただく中で、給食費については受益者負担と

いう考え方ですすめているということを説明させていただきました。 

   

・世古議員より、英語教育の推進についての考え方に関して質問があ

り、これから国際観光文化都市に相応しい英語教育を進めていきたい

と答弁しました。 

 

・坂倉議員より、学校における安全教育（交通安全、救命救急）等に

ついて質問があり、各学校における実施状況や安全教育の重要性など

について説明しました。 

 

5．その他 

(1)平成 30年度事務局内人事異動の概要について 

（総務課長）資料に基づき説明 

 

(2)「とばっこ探偵団」（副読本）の完成について 

（生涯学習課長） 

 今回は海女に関することを最初に記載しました。記述内容は読みごた

えのあるものになっていると思います。今後は海の博物館の実物資料、

学校における郷土学習、大人向けの海女学に関する講座など、海女を中

心にした事業を展開していきたいと考えています。なお、この教材を活
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

用して小学校で郷土学習を推進していくため、「とばっこ検定」を実施し

たいと考えていますので、学校教育課、学校と協力して取り組みを進め

ます。 

この副読本は、平成30年度は4年生・5年生・6年生に配布し、その翌年

からは新4年生に配布していきます。また、図書館やマリンターミナルな

どの公共施設にも置きます。 

 

(3)海の博物館の今後 

（イベント、学術的コンテンツの発信、博物館としての魅力化） 

(教育長) 

  3月18日に海の博物館で開催されたイベント「旅するマーケットumine

（海音）」では、2,400人の来客があり盛況となりました。また、三重大

学の伊勢志摩サテライトも海の博物館に決まりましたので、積極的に学

術的コンテンツを発信していただくことになります。教育委員会として

も博物館としての魅力化に取り組んでいきます。 

 

(4)平成30年度教育委員会のグランドデザインについて 

(教育長)資料に基づき説明 

－以下、主な取組項目－ 

・国際観光文化都市に資する人づくりと場づくり 

・コミュニケーション力と郷土愛を育む 

・安全安心な施設の整備 

・国体の開催、海の博物館の魅力化推進 

・学力向上と教職員の勤務時間縮減について校長会等と連携していく 

・菅島小学校のほか、鏡浦小学校、長岡中学校についても話し合いの準

備を進めていく。 

・鳥羽東中学校へ続く道路整備に伴う、一部地域における特定地域選択

制の検討 

・鳥羽高等学校存続に向けた支援 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

【質疑・回答／意見】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第４号 

鳥羽市立幼稚園給食費補助金交付要綱の一部改正について 

 

担 当 課 説 明 等 

 

（総務課長）資料に基づき説明 

  幼稚園において給食費を 220 円から 230 円へ 10 円値上げすることに伴

い、給食費補助金の額を改定するため要綱の改正を行います。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第５号 

鳥羽市寝屋子の島留学補助金交付要綱の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  自然豊かな答志島における離島留学を通して、児童生徒の健全育成及び

地域の活性化を図るため、寝屋子の島留学実施委員会が行う離島留学制度

の運営経費に対して補助金を交付するため要綱を制定するものです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第６号 

鳥羽市教育振興基本計画の平成 29年度評価について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  平成 29年度鳥羽市教育振興基本計画の評価（案）を報告します。 

  本委員会において承認された後に、市ホームページなどで公表します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ｄ） 

成果指標について検討の余地があると思います。この先 5年間使うもの

ですので、もう少し適当な成果指標を設定する必要があると思います。 

（学校教育課長） 

平成 32 年度以降、本計画を策定するにあたっては成果指標の見直しを

行っていきます。 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第７号 

鳥羽市学校内科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規定に基づき学校内科医

を委嘱します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第８号 

鳥羽市学校眼科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規定に基づき学校眼科医

を委嘱します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第９号 

鳥羽市学校耳鼻科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規定に基づき学校耳鼻科

医を委嘱します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 10号 

鳥羽市学校歯科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規定に基づき学校歯科医

を委嘱します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 11号 

鳥羽市学校薬剤師の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規定に基づき学校薬剤師

を委嘱します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 12号 

鳥羽市社会教育指導員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市社会教育指導員設置等に関する規則第 4条の規定に基づき社会教

育指導員を任命します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

 



 

 8 

件   名 
日程第４ その他 

１．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について【事後報告】 

（1）第 10回鳥羽・志摩バスケットボール協会長杯 

  【前回：平成 29年第 3回】 

2．後援依頼について 

（1）第 55回教育者研究会－三重会場－    【前回：平成 29年第 3回】 

（2）第 13回皇學館中学校・高等学校英語スピーチコンテスト 

【前回：平成 29年第 4回】 

（3）フラダンス発表会 

【前回：平成 29年第 3回】 

（4）ＨＩＰＨＯＰダンス無料レッスン会            【新規】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第４ その他 

２．その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告１】  

〇県立鳥羽高等学校の存続に向けた取り組みについて 

（総務課長）資料に基づき説明 

  南勢地域の県立高校学校について、県教育委員会において平成 31年度に

再編・統合に関する決定が行われる見通しとなっています。近隣市町にお

いては、すでに地元県立高校の存続に向けた取り組みが始まっている中で、

本市教育委員会としても県立鳥羽高等学校存続に向けての方針を決定し、

取り組みを進めていく必要があると考えています。 

  市教育委員会としての考え方を整理の上、市長部局とも協議を進めてい

きたいと思いますのでよろしくお願いします。 

（教育長） 

  南勢地域の県立高等学校について、再編の対象となっているのは鳥羽高

校、志摩高校、水産高校、南伊勢高校（南勢校舎・度会校舎）となってい

ます。今年の状況は、度会校舎が定員 80 人に対し 50％程度の定員割れと

なっていて、次に定員割れが大きいのが鳥羽高校で、定員に対して 16人程

度欠員が出ています。 
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担 当 課 説 明 等 

 

  平成 31 年度末に南勢地域の県立高等学校の再編が決定されるというこ

とは、少なくとも本年度中に鳥羽高等学校の魅力向上に関する事業等を実

施し、平成 31年度の入学生増加につながるように進めていく必要がありま

す。 

 

【報告２】 

〇平成 30年度入学式・入園式について 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 ・小学校 4月 9日（月）全小学校 

 ・中学校 4月 9日（月）答志中・神島中・加茂中 

      4月 10日（火）鳥羽東中・長岡中 

 ・幼稚園 4月 11日（水）かもめ幼稚園 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・回答／意見】 

〇県立鳥羽高等学校の存続に向けた取り組みについて 

（委員Ｂ） 

  以前、鳥羽高校が普通科から総合学科に変わった時に、演劇に取り組む

など、みんなが一体になって盛り上げていたところ、教職員の人事異動な

どをきっかけに徐々に元気がなくなっていったと聞きましたが、うまく引

き継いでいけないものなのですか。 

（教育長） 

教職員の人事異動の際には、例えばフェンシングなど、学校の伝統や実

績のあることについて引き継いでいただける教職員にきてもらえるような

配慮はされていると思いますが、なかなかうまくいかないということもあ

ると思います。 

 

議 事 結 果 了 承 

午後 4時 30分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


